

CONTENIDO

	PAG.
Editorial	
Breves anotaciones sobre la cronología de las Unidades Culturales de la Sierra Norte del Ecuador	José Echeverría A. 11
Papel del Valle del Chota-Mira en la economía interandina de los Andes Septentrionales del Ecuador	José Echeverría A. y Ma. Victoria Uribe 23
La sal de Otavalo-Ecuador. Continuidades indígenas y rupturas coloniales	Chantal Caillavet 47
El Nicho Ecológico LLanura Húmeda, en la economía Prehistórica de los Andes de Altura: Evidencias Etnohistóricas, Geográficas y Arqueológicas	Gregory Knapp 83
Discurso pronunciado en el lanzamiento de los 31 volúmenes de la Colección Pendoneros	Plutarco Cisneros 97
Reseña de la Colección "Pendoneros" 101



Editorial

Habrá, y de hecho lo hay, gente que piense, que no estamos ahora para ocuparnos de la historia. Que los fondos y esfuerzos invertidos en la investigación deberían destinar a cosas 'inmediatas' y 'útiles'. Semejante observación, sería admisible, si no existiera una relación práctica, una unión fuerte y dinámica entre el pasado y el presente, en todo lo que atañe al hombre y a su mundo.

Es fácil vegetar, vendado los ojos, esperando todo de todos; pero, vivir el presente, síntesis de lo pretérito y lo futuro, en forma consciente y aceptando enteramente la misión de cada uno, como individuo y como colectividad, es un desafío que requiere inevitablemente de no pocos bríos, frente a los cuales, los necios se resisten.

No queremos ideas prefabricadas, ni clisés impuestos, ni pseudohéroes; nuestra historia debe ser investigada sin prejuicios, sin intenciones de exagerar, velar o silenciar los hechos, sino tales y cuales fueron. Cuán distinta sería nuestra realidad, si no eludiéramos la lección y las enseñanzas de la historia. Aún quedan rezagos de situación de conquistados.

La seria responsabilidad asumida por el Instituto Otavaleño de Antropología-Centro Regional de Investigaciones ha requerido, en estos últimos años, duplicar y triplicar esfuerzos, pues, a la par del trabajo de investigación, ha tocado afrontar situaciones duras, en pro de la consecución de un medio que responda al autofinanciamiento de la Institución. El proceso está en marcha. Una realidad que cada vez se aproxima, gracias a la total entrega y mística de directivos e investigadores.

En este número, presentamos una serie de artículos que sintetizan y exteriorizan el quehacer científico de la Entidad, que cada día va ampliando más sus horizontes, con el aporte de gente joven, que ha encontrado en el IOA un centro de investigación científica modesta, pero de gran seriedad y de mucho espíritu.

Para la edición del presente número, y en general, para el avance de las investigaciones y publicaciones, merecen una especial consideración los señores Plutarco Cisneros y Marcelo Valdospinos, Director y Subdirector,

Los artículos que publica esta revista son de la exclusiva responsabilidad de sus autores y no traducen necesariamente el pensamiento de la Entidad. Se solicita canje con publicaciones similares.

Dirección: Casilla Postal 1478. Teléfono 321. Otavalo-Ecuador.

respectivamente, del Instituto Otavaleño de Antropología. El personal de la Editorial "Gallocapitán" por su constante preocupación en lograr una mejor impresión. En general, todo el personal del Instituto, que con sacrifi-

cio y entusiasmo lleven adelante la gran responsabilidad puesta en sus hombros.

Otavaló, enero de 1981.

Gallocapitán

Faded text, likely bleed-through from the reverse side of the page.

Faded text, likely bleed-through from the reverse side of the page.